
晚报讯（记者 杨军 孔浩）昨日，记者
在市政协第九届三次会议上获悉，市政协九
届二次会议以来，共征集到委员们的提案
504件，审查立案 480件，立案率为 95.2%。
截至去年底，立案提案已全部办复。

这些提案中，按提案主体划分：党派团
体提案 23件，委员小组提案 1件，委员提案
456件。按提案类型划分，前五位分别是：城
建交通类149件，占31.1%；科教文卫体类94
件，占19.6%；社会保障类65件，占13.5%；生
态环境类 35件，占 7.3%；工业经济类 28件，
占5.8%。共有241名委员以个人或联名方式
提交了提案，占委员总数的55.3%。

围绕经济发展和城市转型献计出力，是
政协委员提案关注的重要内容。委员们提
出了《关于加快战略性新兴产业发展的建
议》、《关于实施创新驱动战略，促进实现工
业转型振兴目标的建议》等提案，对于加快
我市新兴产业发展、促进工业转型升级发挥
了重要作用。围绕做大做强我市旅游服务

产业，委员们提出了《关于进一步加强旅游
产品体系建设的建议》、《关于把旅游业做成
我市支柱产业的建议》等方面的提案，有关
部门高度重视，在制定规划或开展工作中予
以吸纳。围绕科技、教育、文化、卫生、体育
事业发展，委员们积极建言献策，提出了《加
强我市重点产业人才引进与培养的建议》、
《加快我市现代职业教育体系建设服务城市
转型》、《关于进一步加强基层医疗卫生队伍
建设的建议》等提案，对促进我市人才培养、
加快现代职业教育、提升基层医疗卫生水平
发挥了积极作用。围绕生态文明建设，委员
们提出了《突出生态文明，加大“江北水乡”
建设力度》、《关于重视新农村建设中生态文
明建设的建议》等提案，促进了我市“江北水
乡”和农村生态文明建设的开展。围绕就
业、养老、社会保障、食品安全等事关民生的
重要问题，委员们提出了《关于进一步加快
我市民办养老服务业发展的建议》、《关于加
强食品安全的建议》等提案，对于促进社会

事业发展和民生改善发挥了作用。此外，委
员们还围绕新城区建设、老城区整治、环境
保护、交通治理等问题提出了提案。

九届二次会议以来，市党政领导同志对
重点提案批示20件次，签发了重点提案答复
件，陪同督办了部分重点提案，有力促进了
提案作用的发挥和提案工作的发展。各承
办单位把办理政协提案作为政治任务和重
要职责，更加注重突出办理重点，加强沟通
协商，采纳提案建议，解决实际问题。承办
九届二次会议提案的 69个承办单位共答复
提案 926件次，问题已解决的 437件次，问题
正在解决的 477件次，提供工作参考的 8件
次，暂时不能解决的 6件次，2件提案进行了
二次办理。24个承办单位参与了市政协确
定的12件重点提案的办理工作，在提出的62
条意见建议中，已经得到解决的有 45条，占
72.6%；列入计划正在解决的有 17 条，占
27.4%。

市政协九届二次会议以来，共征集提案504件，
审查立案480件，立案率为95.2%

立案提案全办复

晚报讯（记者 杨军 孔浩）昨日下午，参
加市政协九届三次会议的政协委员们，分组
讨论了邓滕生同志所作的九届政协常委会工
作报告、付廷安同志所作的九届政协常委会
提案工作报告，并对陈伟同志在市政协九届
三次会议上的讲话精神进行了学习讨论。

在文艺、体育、新闻出版组，参加讨论的
政协委员们畅所欲言，纷纷发表自己的看
法。马林委员作为本组的召集人首先发言，
他说，邓滕生同志所作的政协常委会工作报
告、付廷安同志所作的政协常委会提案工作
报告，内容详实，思路清晰，目标明确，重点突
出，文字精练，催人奋进。报告实事求是地总
结了去年的工作，并提出了今年政协工作的
新思路，为委员们更好的参政议政，建言献策
提出了明确的方向。陈伟书记的讲话，高屋
建瓴，严谨务实，实事求是，堪称真知灼见。
作为政协委员，今后要认真履行职责，积极建
言献策，在城市转型、建设“幸福新枣庄”中充
分发挥作用。李辉、邵泽法委员表示，一年来
政协做了大量的务实工作，他们跟着搞了好
几次调研视察，感觉到我市在创森、大气治
理、新城区建设、市南工业区建设等工作中深
得人心。作为文化体育界人士，将立足本职
工作，不断学习，努力提高业务水平，积极参
政议政，为我市培养更多的优秀专业人才。

积极协商议政，助推转型发展是经济一
组热议的话题。委员们说，去年上半年，市政
协开展了加快现代服务业发展重点调研，向
市委、市政府提出了 13条建议，下半年开展
了社会管理创新重点等方面的调研，提出了
推行城市社区网格化管理等17条建议，为助
推城市转型提供了有力的支持。在妇女、工
会组，委员们的发言同样热烈，大家讨论政协
常委会工作报告、政协提案工作报告以及陈
伟书记的讲话精神，同时结合自己的本职工
作谈了不少感想。郭丽娜委员说，听了报告
感到很振奋，更加感到作为政协委员的使命
感和责任感。马桂兰委员说，去年她曾组织
医疗专家多次走进山区为贫困百姓免费健康
查体、为留守儿童捐款捐物、开办托养中心扶
贫济困，作为一名政协委员，听了报告后更增强
了服务百姓的决心和信心，将以实际行动努力
践行政协委员的职责，多为困难群众做好事
实事。

委员们围绕报告，各抒己见，踊跃发言。
他们认为，2013年是我市城市转型取得丰硕
成果的一年，也是我市政协事业稳步发展的
一年。在市委的领导下，市政协常委会牢牢
把握团结和民主两大主题，认真履行政治协
商、民主监督、参政议政职能，紧紧围绕中心，
主动服务大局，为促进我市全面转型，实现经

济社会又好又快发展做出了新的贡献。报告
中提出的 2014年目标任务为委员们更好地
参政议政、建言献策提出了明确方向，大家备
受鼓舞。不少委员们结合报告，认真回顾了
一年来参政议政工作，作为政协委员，他们为
报告所总结出的关注民生、城市转型、建设幸
福新枣庄等一系列工程所取得的辉煌成就而
感到欣慰和自豪，改革意识、群众意识、大局
意识的增强，更能唤起委员们对参政议政的
信心，从而使委员们协商地位、议政水平不断
地提高，真正做到了说议政话，办议政事，做
议政人。

讨论中，来自各个界别的委员们认为，新
一轮的文化、经济融合发展改革时代的到来，
给文化艺术的繁荣注入了新的活力，美好的
春天就要到来。始终坚持履职为民，努力为
人民群众办实事办好事，是全体委员们的共
识。过去的一年，各党派、各界别分别开展了
特色鲜明的主题活动，不断推进工作创新，提
高履职成效，围绕中心工作、发展大局、改善
民生。委员们表示，在今后的工作中，要继续
深入贯彻落实好党的十八大以及十八届三中
全会精神，进一步提升助推城市转型发展的
服务力，进一步提升履职为民的亲和力，进一
步提升人民政协的影响力，同心奋斗，和谐共
事，为建设幸福新枣庄再做新贡献。

建睿智之言，献务实之策
政协委员热议市政协常委会报告

市十五届人大三次会议和市政
协九届三次会议于 2月 18日至 21
日召开，吸引了众多市民的关注，特
别是在网络上，很多网友利用微博
发表意见和建议，积极向两会建言
献策。记者看到，网友们最为关注
的是城市转型、经济发展、城建民
生、旅游创森、社会养老、教育及交
通等诸多关乎到民生方面的问题，
其中不乏真知灼见，闪现着智慧之
光。

@蓝色梦想曲：提两条：一是
市政府能否“不抛弃、不放弃”，关注
一下老城区公共设施的管理、维护
问题，尤其是路灯问题；二是老城区
老旧小区（楼房）的拆迁改造问题，
指望市中区政府解决恐怕得列入百
年规划了！

@从警岁月：每逢节假日或雨
雪天气，出租车涨价现象严重，希望
能规范出租车管理！

@楠人真累：市中区的君山
路、青檀北路火车道、南外环，看看
路都烂成什么样了？这事该提提！

@淘涛YEAH总汇V麻辣短评
快：一、新修道路建宽一些，老城区
因为多年建筑问题，不能拓宽，但是
新修道路为什么还是那么窄呢。比
如东湖西边的衡山路，没有什么遮
挡，也修那么窄，不能跟滕州学习一
下吗？道路的通畅也能推动城市发
展呢！二、城市道路规划不合理，好
好的三角花园大转盘，为什么拆掉
改成了十字路口，以前三角花园从
来没有堵车现象，现在高峰期和节
假日，是出行最集中最让人头疼的
地方。有转盘的时候，车再多，也能
顺利通过，四方来回车辆，各不影
响。现在西口因贵诚停车场的缘
故，每天都堵，无法正常通行。

@嗨我是小点点：枣庄市区需
要建一大型游乐场，人民公园早该
淘汰了，周日孩子们连个娱乐的地
儿都没有。

@货车72761：枣庄汇泉路贯
穿市南工业园，西到永安蔡庄，东至
西王庄乡刘耀村，但是至今东垎塔
埠段一直未打通，希望加快对这条
市南大通道的全线贯通和建设！

@寻炜：建议大力发展市中区
南部山区，保护性资源开发。

@糊涂郑小磊：想了解下，咱
们市对大学生创业新的一年里有啥
新的扶持政策。

@八戒CEO：一、西外环西昌
路七八个红绿灯都没有装摄像头，
这是为什么，大车仗着不扣分不罚
钱乱闯，东湖很多健身设施为啥坏
了没有维护和修理？二、很多垃圾
焚烧严重，为啥没人管没人问，气味
难闻，市里、郊区都有，还有环卫工
人工资450元到650元太低，最少能
给涨到一千元。三、枣庄是电动车
王国，既然已经实行实名制，就对不
遵守交通规则的电动车有所行动，
罚款或者学习教育，小车就更不用
说了。

@主持人小易：城市交通规范
一下吧，尤其是公共交通BRT的配
套和接驳线路优化一下吧！

↑侨联、台联、少数民族、宗教组的张忠广委员，用讲故事的
方法，赞扬会议的务实精神

←青年团员组的青年讨论最为热烈，委员周琰琰踊跃举手
发言 (记者 孙慧英 孙明春 摄)

← 讨论会上，委员们自带了一些相关资料，结合会议精神，
畅谈建设幸福新枣庄

网友关注两会召开

微博上积极建言献策


